

СОДЕРЖАНИЕ

150-ЛЕТИЕ Н. К. КРУПСКОЙ

Багдасарян В. Э. Н. К. КРУПСКАЯ В ФОКУСЕ БОРЬБЫ В СОВЕТСКОЙ ПЕДАГОГИКЕ 1920-х – 1930-х ГОДОВ: УРОКИ ИСТОРИИ ДЛЯ ФОРМИРОВАНИЯ СТРАТЕГИИ ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ ОБРАЗОВАНИЯ	8
Карасева А. А. ИДЕЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ВОСПИТАНИЯ В ТРУДАХ Н. К. КРУПСКОЙ.....	20

РАЗДЕЛ I ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ И АРХЕОЛОГИЯ

Историография, источниковедение и методы исторического исследования

Алимджанов Б. А. ПРОБЛЕМЫ РЕГИОНАЛЬНОЙ ИСТОРИИ (ВЗГЛЯД ИЗ УЗБЕКИСТАНА)	28
Куликова С. Г. ЭВОЛЮЦИЯ ВЗГЛЯДОВ ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙ НА КОНСЕРВАТИЗМ: К ПОСТАНОВКЕ ПРОБЛЕМЫ ИЗУЧЕНИЯ ЗЕМСКОГО КОНСЕРВАТИЗМА В РОССИИ.....	38
Яковлев Н. А. ПОНЯТИЕ «ДВОЕВЛАСТИЯ» В СПРАВОЧНОЙ И УЧЕБНОЙ ЛИТЕРАТУРЕ В СООТВЕТСТВИИ С НОВЫМ УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКИМ КОМПЛЕКСОМ ИСТОРИКО-КУЛЬТУРНОГО СТАНДАРТА (УМК ИКС)	51
Семёнова В. К. СОВЕТСКАЯ ПОЛИТИКА В АВСТРИИ В 1945 ГОДУ ПОСЛЕ ОСВОБОЖДЕНИЯ СТРАНЫ ОТ ФАШИЗМА В ОСВЕЩЕНИИ РОССИЙСКОЙ ИСТОРИОГРАФИИ.....	59
Иванушкин А. С. СИРИЯ 1963–1971 гг.: ЭВОЛЮЦИЯ ИДЕОЛОГИИ И ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ В СОВЕТСКОЙ ИСТОРИОГРАФИИ	71

Всеобщая история

Бруз В. В. ИСТОРИЧЕСКАЯ ОЦЕНКА СОБЫТИЙ 1968 ГОДА В ЧЕХОСЛОВАКИИ	83
Давыдова Ю. А., Кокоулина О. П., Денисенкова Н. Н. ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА США В НАЧАЛЕ XXI ВЕКА: ОТНОШЕНИЯ С КИТАЕМ.....	95
Воронкова Д. О. КОРРЕКТИРОВКА ВНЕШНЕПОЛИТИЧЕСКОГО КУРСА КНР В ХОДЕ СОБЫТИЙ «АРАБСКОЙ ВЕСНЫ».....	103

Отечественная история

Белоусов А. С. ВОЕННО-МОРСКОЙ ФЛОТ ВО ВРЕМЯ ОСАДЫ АЗОВА В 1736 Г.: НОВЫЙ ЭТАП РАЗВИТИЯ ОТЕЧЕСТВЕННОГО ВОЕННОГО ИСКУССТВА	114
Павлина Т. В. РЕВИЗИИ БАКИНСКОЙ ТАМОЖНИ И «ПЛАН ФИНАНСОВ» М. М. СПЕРАНСКОГО ...	127
Соколов А. С. ОТ ПЕТРОГРАДСКОГО ВОЕННО-РЕВОЛЮЦИОННОГО КОМИТЕТА К ВСЕРОССИЙСКОЙ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ КОМИССИИ	134
Линец С. И., Маслова О. Б., Рутковская М. В. «ОТКРЫВАЙТЕ ЦЕРКВИ И МЕЧЕТИ!»: НЕМЕЦКИЙ ОККУПАЦИОННЫЙ РЕЖИМ И РЕЛИГИОЗНЫЕ КОНФЕССИИ НА СЕВЕРНОМ КАВКАЗЕ В ПЕРИОД ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ (1942–1943 гг.).....	142
Горлов В. Н. ХРУЩЁВСКИЕ ДОМА-КОММУНЫ В 1960-е ГОДЫ	155

Попов А. Д. ОТ «ШКОЛЫ МУЖЕСТВА» К ИСТОЧНИКУ ЗДОРОВЬЯ И РАДОСТИ: ЭВОЛЮЦИЯ ЛЫЖНОГО ТУРИЗМА В СССР.....	160
--	-----

РАЗДЕЛ II ПОЛИТОЛОГИЯ

Зверева В. С. КИТАЙ НА ПРОСТОРАХ ЛАТИНСКОЙ АМЕРИКИ: СОВРЕМЕННЫЕ ГЕОПОЛИТИЧЕСКИЕ РЕАЛИИ.....	171
Чжан Чжань ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА КИТАЯ И РЕАЛИЗАЦИЯ ЦЕЛЕЙ В ОБЛАСТИ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ	184
Арсанова Т. Е. КОНСТРУКТИВНАЯ РОЛЬ ЮНЕСКО НА БЛИЖНЕМ ВОСТОКЕ	193
Го Чанчао РИК (РОССИЯ – ИНДИЯ – КИТАЙ) В СИСТЕМЕ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ: ДОСТИЖЕНИЯ И ПРОБЛЕМЫ	202
Васильев А. М., Жерлицына Н. А. ДИНАМИКА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ В ОТНОШЕНИИ СМИ В СТРАНАХ БЛИЖНЕГО ВОСТОКА И СЕВЕРНОЙ АФРИКИ	210
Сун Ифань ШОС И БРИКС: ПЕРСПЕКТИВЫ ЕВРАЗИЙСКОЙ ИНТЕГРАЦИИ ПРИ УЧАСТИИ КИТАЯ И РОССИИ	222
Сунь Юэхуацунь ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ СТРАН БРИКС: ДОСТИЖЕНИЯ И ПРОБЛЕМЫ	229

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Орлов И. Б. ОБРАЗ КРУПСКОЙ В КОНТЕКСТЕ ИСТОРИЧЕСКОГО ВРЕМЕНИ: РЕЦЕНЗИЯ НА КНИГУ В.Э. БАГДАСАРЯНА «КРУПСКАЯ И ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ ЭПОХА» (М.: МГОУ, 2019. 180 С.)	237
--	-----

CONTENTS

ON THE 150TH BIRTHDAY OF N.K. KRUPSKAYA

- V. Bagdasaryan.** N. K. KRUPSKAYA IN THE CONTEXT OF CONFLICT IN SOVIET PEDAGOGY IN THE 1920S–1930S: HISTORY LESSONS FOR FORMING THE STRATEGIES OF EDUCATIONAL POLICY 8
- A. Karaseva.** IDEA OF PUBLIC EDUCATION IN THE WORKS OF N. K. KRUPSKAYA 20

SECTION I HISTORICAL SCIENCES AND ARCHEOLOGY

Historiography, Source Study and Methods of Historical Research

- B. Alimdjanov.** PROBLEMS OF REGIONAL HISTORY: A VIEW FROM UZBEKISTAN 28
- S. Kulikova.** EVOLUTION OF RESEARCHERS' VIEWS ON CONSERVATISM: FORMULATION OF A ZEMSTVO CONSERVATISM PROBLEM IN RUSSIA 38
- N. Yakovlev.** THE CONCEPT OF "DUAL POWER" IN THE REFERENCE AND EDUCATIONAL LITERATURE IN ACCORDANCE WITH THE NEW EDUCATIONAL-METHODICAL COMPLEX OF HISTORICAL AND CULTURAL STANDARD 51
- V. Semenova.** SOVIET POLICY IN AUSTRIA IN 1945 AFTER LIBERATING THE COUNTRY FROM FASCISM: PERSPECTIVE OF RUSSIAN HISTORIOGRAPHY 59
- A. Ivanoushkin.** SYRIA IN 1963–1971: THE EVOLUTION OF IDEOLOGY AND FOREIGN POLICY IN SOVIET HISTORIOGRAPHY 71

General History

- V. Bruz.** HISTORICAL EVALUATION OF THE EVENTS OF 1968 IN CZECHOSLOVAKIA 83
- Yu. Davydova, O. Kokoulina, N. Denisenkova.** US FOREIGN POLICY AT THE BEGINNING OF THE 21ST CENTURY: RELATIONS WITH CHINA 95
- D. Voronkova.** THE ADJUSTMENT OF CHINA'S FOREIGN POLICY IN THE CONTEXT OF ARAB SPRING 103

Native History

- S. Belousov.** THE NAVY DURING THE SIEGE OF AZOV IN 1736: A NEW STAGE OF DEVELOPMENT FOR RUSSIAN MILITARY ART 114
- T. Pavlina.** AUDITS OF BAKU CUSTOMS OFFICES AND THE "FINANCIAL PLAN" OF M. M. SPERANSKY 127
- A. Sokolov.** FROM THE PETROGRAD MILITARY REVOLUTIONARY COMMITTEE TO THE ALL-RUSSIAN EXTRAORDINARY COMMISSION 134
- S. Linets, O. Maslova, M. Rutkovskaya.** "OPEN CHURCHES AND MOSQUES!": GERMAN OCCUPATION AND RELIGIOUS CONFESSIONS IN THE NORTH CAUCASUS DURING THE GREAT PATRIOTIC WAR (1942–1943) 142
- V. Gorlov.** KHRUSHCHEV HOUSE-COMMUNES IN THE 1960S 155

A. Popov. FROM "THE SCHOOL OF COURAGE" TO THE SOURCE OF HEALTH AND JOY: EVOLUTION OF SKI TOURISM IN THE USSR	160
---	-----

SECTION II POLITOLOGY

V. Zvereva. CHINA'S PRESENCE IN LATIN AMERICA: PRESENT-DAY GEOPOLITICAL REALITIES ...	171
Zhang Zhan. CHINA'S ENVIRONMENTAL POLICY AND THE IMPLEMENTATION OF THE SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS	184
T. Arsanova. CONSTRUCTIVE ROLE OF UNESCO IN THE MIDDLE EAST	193
Go Changchao. RIC (RUSSIA – INDIA – CHINA) IN THE SYSTEM OF INTERNATIONAL RELATIONS: ACHIEVEMENTS AND CHALLENGES	202
A. Vasiliev, N. Zherlitsina. DYNAMICS OF PUBLIC POLICY ON MASS MEDIA IN THE MIDDLE EAST AND NORTH AFRICA REGION	210
Sun Yifan. SCO AND BRICS: PROSPECTS OF EURASIAN INTEGRATION WITH THE PARTICIPATION OF CHINA AND RUSSIA	222
Sun Yuehuatsyu. INTERACTION BETWEEN THE BRICS COUNTRIES: ACHIEVEMENTS AND ISSUES	229

SCIENTIFIC LIFE

I. Orlov. THE IMAGE OF KRUPSKAYA IN THE CONTEXT OF HISTORICAL TIME: A REVIEW OF THE BOOK BY V. E. BAGDASARYAN "KRUPSKAYA AND THE PEDAGOGICAL ERA" (M.: MGOU, 2019. 180 P.)	237
---	-----